

cette démarche. Le Canada devrait encourager la participation de tous les groupes nigériens, y compris les militaires, au processus électoral et aux ententes politiques ultérieures.

2. Le Canada devrait profiter de la rencontre des adjoints des ministres du Commonwealth pour encourager une forte contribution des États du Commonwealth.

3. On devrait offrir les services d'Élections Canada.

4. Le Canada devrait proposer une importante participation pour la surveillance des élections.

Le Canada devrait attendre la tenue d'élections réussies au Nigéria et la mise en place d'un gouvernement démocratique avant de renouer des liens diplomatiques complets avec ce pays. Le Canada devrait inciter les États du Commonwealth à se préparer à lever la suspension du statut de membre imposée au Nigéria et à mettre fin à toute sanction quand le nouveau gouvernement démocratique aura été mis en place, mais pas avant.

#### **4. Le dilemme de la Yougoslavie**

Le groupe de discussion s'est penché sur la question de la Bosnie mais pas sur les plus récents développements dans la Yougoslavie actuelle, comme les événements du Kosovo.

Bien que les élections en Bosnie n'aient pas porté au pouvoir les candidats appuyés par les pays de l'Ouest, le Groupe pense que ceux-ci n'ont pas d'autre choix que de reconnaître les élus du peuple. On devrait fournir de l'aide humanitaire sans conditions.

Il ne devrait pas y avoir de relâchement dans l'effort déployé pour arrêter et juger les criminels de guerre. Les Bosniens devraient devenir plus autonomes pour l'organisation de leurs élections, qui cette fois se sont tenues sous la surveillance de l'OSCE (Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe), et la direction de leurs affaires en général. Toutefois la SFOR (force de maintien de la paix), y compris le contingent canadien, devrait rester en place pour assurer la stabilité.

Une coordination plus efficace entre les organisations internationales et les ONG s'impose. De toute façon, la situation dans les Balkans montre bien les limites d'une intervention douce.